
争议！
中国企业冠名葡甲

联赛，强制要求每轮10个
中国球员出场引葡萄牙

足坛抗议，被指带有
“霸王条款”。

妥协！
赞助商最终退让，葡甲俱

乐部每年仅接受10名中国球
员和3名中国教练留洋学

习，但不保证中国球员
出场率。
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近年来，中国企业频繁收购或赞
助欧洲俱乐部，他们希望通过这种方
式让更多的中国球员走出国门。此
前就有一位投资葡萄牙足坛的中国
企业家表示：“他们投资的目的不是
做葡萄牙最受欢迎的俱乐部，我们对
葡萄牙足球只有经济上的责任，就是
说我拿钱养着你这个俱乐部，不让你
死了。但是我们对中国足球是有责
任有义务的。”

在网上，一些英国球迷也对中国
赞助商此前的做法感到了不满，他们在
网上评价道：“如果这是足球的方向，那
么我们球迷要抗议。因经济因素出卖
灵魂伤害了历史和传统，看看足总杯
吧。”2015年，阿联酋航空和英足总签约
3年，足总杯被冠名为“酋长足总杯”，这
就引来了批评声一片。英国体育大臣
理查德·卡博恩表示：“足球商业化已变
得疯狂。”胡敏娟

曼联欲卖鲁尼来中超
申花砸2700万镑求购

据《镜报》报道，上海申花报价
2700万英镑（约2.5亿元人民币）求
购曼联前锋鲁尼，而这支中超球队
还准备为红魔队长送上一份周薪
50万英镑的3年合约。

报道称，曼联已经收到了这份
来自上海申花的报价，与此同时，
还有另外一家中超俱乐部准备加
入争夺。此前已经有数支中超球
队投入巨资从欧洲足坛挖人，而现
在鲁尼是他们最想引进的球员，他
的显赫履历以及全世界范围的名
声令他成为帮助中超联赛提升的
理想人选。

现在鲁尼需要决定自己的未
来，但他家人——妻子科琳以及三
个孩子将是其中关键。如果选择转
会中超，他需要带着家人前往中国
开始新的生活。由于不愿影响家人
生活，这名前锋过去曾拒绝了切尔
西以及巴黎圣日耳曼的求购。前英
格兰队主帅、现上海上港队教头埃
里克森曾说：“迟早有一天，我们会
在中超赛场看到 C 罗、梅西以及鲁
尼这样水准的球员。”木木

中国职业足球联盟将成立
中国足协相关负责人 19 日向

记者介绍，为了更好发展职业联
赛，与国际足球接轨，在借鉴国外
先进足球经验基础上，“中国职业
足球联盟”将在近期成立。这个全
新的职业联赛管理运营机构，将在
成立后取代目前的职业联赛理事
会执行局。

该负责人介绍，新的职业足球
联盟，将是“与中国足协平行的一
级社团法人组织”，其内部将设立
有中超、中甲、中乙三个组，并会设
立竞赛、市场、财务、技术、法务到
纪律委员会等一应俱全的部门。

其中，在与现有的中超公司分
工上，目前属于中超公司的赛事组
织工作，届时有可能交给职业足球
联盟管理，而商务开发仍由中超公
司负责。中甲、中乙的商务开发目
前由中国足协市场部代管，未来将
由职业足球联盟管理。

“新的职业足球联盟，将会按
规定在民政部注册，具有人权、财
权、物权，有望在年底前成立。”足
协相关负责人说。而且，未来在联
盟内部，“将会成立中甲、中乙公
司，系统负责两级联赛的商务开发
工作”。

据介绍，职业足球联盟成立
后，将会扩大人员规模，成为 30 人
左右的工作团队。相关负责人介
绍，成立具有独立社团法人资格的
职业足球联盟，也是按照《中国足
球改革发展总体方案》的要求所进
行的举措。据新华社

葡萄牙职业足球联盟上周在波尔图召开了新闻发布会，联盟主席普
罗恩卡正式宣布了葡甲联赛更名为“雷曼职业联赛”直至2019年，冠名

商是来自中国的企业雷曼光电。葡萄牙职业联盟主席普罗恩卡在发布会
上表示了葡萄牙职业足球联盟对中国市场的兴趣，他同时指出，此次合作还包

括了葡甲俱乐部每年接受10名中国球员和3名中国教练留洋学习，但联盟并无保
证中国球员出场率的义务。这份协议为期3个半赛季，赞助金额为410万欧元。其实

这次冠名合作并非一帆风顺，此前甚至被指合同有“霸王条款”，遭到葡甲球队和葡萄牙
职业球员工会的抗议。

葡甲是葡萄牙第二级别联赛，第一
级别的葡超联赛拥有波尔图、里斯本竞
技和本菲卡3支劲旅。虽然葡甲不算顶
级联赛，但也是欧洲排前 30 名的，而且
是多名中国年轻球员赴欧的第一落脚
点。其实中国企业和葡萄牙联赛一直都
有联系。几年前，鲁能差点就收购了里
斯本竞技，这在葡萄牙足球圈根本不是
秘密。之前和韦迪一起运作中国球员官
方留洋的经纪人陈琪，据说是承包了葡
萄牙第四级别联赛的马萨马队青年队作
为中国球员大本营。而其他还有多家中
国经纪公司以赞助等方式和葡萄牙甲级
联赛法良斯等几家俱乐部有合作。

雷曼股份上月底在北京举行冠名葡
甲联赛暨中国球员留洋计划新闻发布
会，宣布与葡萄牙职业足球联盟达成战
略合作。合作的内容中有一项是雷曼股
份将每年输送10名球员和3名助理教练
至葡甲联赛 10 个排名靠前的俱乐部踢
球。《卫报》则指出，合同里还有硬性规定，
那就是每一轮联赛里，所有的甲级联赛
球队都需要考虑中国球员的上场，要求
每轮联赛里至少有10名中国球员出场。
据雷曼董事长李漫铁介绍，联盟保证出
场率，可以提升中国球员水平。培养出C
罗、法尔考、菲戈等顶级球星的葡萄牙青
训体系闻名世界。此次选送年轻球员赴
葡青训，将有助于提升中国足球水平。
这也得到了熟悉葡萄牙足坛的专业人
士、胜利联盟创始人任轩冬的认可，他表
示此举对于中国足球来说总归是好事。

这笔赞助在葡萄牙足坛引起巨大
反弹，葡甲联赛负责人戈迪尼奥在接
受采访时说：“雷曼股份不能强迫我们
引进中国球员，这只是一个选项，并不
是义务。”葡萄牙职业球员工会主席埃
万热利斯塔表示：“我们不理解为什么
联赛会允许一家公司强行将球员塞给
俱乐部。”葡萄牙职业足球联盟的新闻
官阿尔梅达则表示：“联盟保证不会强
迫俱乐部做任何事。”律师曼特加斯认
为，俱乐部的担心纯属杞人忧天，因为
没有任何人可以强迫一个俱乐部引进
某一位球员，国际足联、葡萄牙足协以
及葡萄牙职业足球联盟都不会允许这
样的事发生。但他同时也表示，可以
通过给予一定补助的方式让葡甲的俱

乐部引入中国球员，只要这种引援不
是强制进行的，它就是合法的。

英国《每日邮报》指出，在重重压
力下，目前这一“霸王条款”已经被取
消，如今的政策是，如果接纳中国球员
的话，那么这支球队会收到补贴，不过
接收中国球员不再是硬性的规定，合
同里依然有中国的 3 名助理教练到葡
萄牙联赛学习的条款。合作双方去年
还在谈判的时候，葡甲俱乐部曾提出
过一个关于引进中国球员的补贴方
案，具体内容是如果引入 3 名球员和 1
名助理裁判，第一年需要向俱乐部支
付 2 万欧元，第四年需要支付 10 万欧
元。但是这一数据并没有得到葡萄牙
职业足球联盟的证实。

中国企业冠名葡甲成“霸王条款”？葡足坛不买账

想帮中国足球 还得按规矩来

葡足坛不买账
新政策：球队接纳中国球员有补贴

更
多
精
彩
内
容
请
关
注

更
多
精
彩
内
容
请
关
注

微
信
公
众
号
郑
运
动

微
信
公
众
号
郑
运
动


